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第 ６ 回 総 務 文 教 常 任 委 員 会 会 議 録 

開催年月日  平成23年８月23日（火曜日） 開会 15時 00分 閉会 17時10分 

開 催 場 所  第一委員会室 

出 席 委 員  
大谷、井上、水口、渡邊、柴田 事 

務 

局 

菊井次長 

 委員外～清水、木下 寺嶋副主幹 

欠 席 委 員  渡辺  

説 明 員  別紙のとおり 議 件  別紙のとおり 
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の 
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１．所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、すべて報告済みとした。 

（１）市税条例の改正について 

（２）補正予算について 

（３）「地域活性化・きめ細かな交付金事業」における施設改修工事について 

（４）平成23年度通院・買い物乗合タクシー実証運行事業計画（案）について 

（５）副市長の公募について 

（６）庁舎屋上雪庇落下事故に伴う損害賠償額の決定について 

（７）財政健全化指標について 

（８）滝川市基金条例の一部を改正する条例について 

（９）旧勤労青尐年ホームにおける過去のアスベスト調査について 

（10）旧滝川高等技術専門学院の取得について 

（11）教育部補正予算について 

○  滝川市陸上競技場不審車両の進入被害について 

（12）滝川第三小学校改築基本計画提案説明会について 

（13）特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条 

例について 

（14）図書館の運営体制について 

２．第３回定例会以降の調査事項について  別紙調査項目のとおり決定した。 

３．その他について  常任委員会の道外視察項目の１つを副市長の公募とし、そのほか 

           の項目については、正副委員長に一任することとした。 

４．次回委員会の日程について  正副委員長に一任することとした。 

 上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 総務文教常任委員長  大 谷 久美子  ○印 



 

 

                                      平成23年８月22日 

 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 

                                              

                        滝川市長          前 田 康 吉 

                        滝川市教育委員会委員長   若 松 重 義 

 

   総務文教常任委員会への説明員の出席について 

 

 平成23年８月11日付け滝議第76号で通知がありました総務文教常任委員会への説明員の出席要求について、次の

者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 

 

記 

 滝川市長の委任を受けた者 

  総務部長     山 﨑   猛 

  総務部次長     高 橋 一 昭 

  総務部参事     居 林 俊 男 

  総務部総務課長    田 中 嘉 樹 

  総務部総務課副主幹    横 山 浩 丈 

  総務部総務課副主幹    小 畑 力 也 

  総務部企画課長    中 島 純 一 

  総務部企画課副主幹    柳   圭 史 

  総務部企画課主査    稲 井 健 二 

  総務部財政課長    高 橋 一 美 

  総務部財政課主幹    橋 本 啓 二 

  総務部財政課副主幹    堀   勝 一 

  総務部財政課副主幹    景 由 隆 寛 

  市民生活部長     伊 藤 克 之 

  市民生活部参事    庄 野 雅 洋 

  市民生活部税務課長    加 藤 孝 昭 

  市民生活部税務課副主幹    篠 原 順 子 

  市民生活部税務課副主幹    西 村   浩 

  市民生活部税務課副主幹    原 田 暢 裕 

  市民生活部税務課副主幹    鎌 田 清 孝 

  市民生活部江部乙支所長    井 上 傑 博 

  経済部商工観光課産業観光振興室長  浦 川 学 央 

  経済部商工観光課産業観光振興室副主幹  諏 佐   孝 

  建設部長     大 平 正 一 

  建設部土木課長    深 瀬 文 彦 

  建設部建築住宅課主幹    伊 藤 和 博 

 滝川市教育委員会委員長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者 

  教育長     小 田 真 人 



 

 

 

  教育部長     舘   敏 弘 

  教育部次長     河 野 敏 昭 

  教育部指導参事    四十九院正 満 

  教育部学校教育課長    中 川 啓 一 

  教育部学校教育課副主幹    黒 川 靖 子 

  教育部学校教育課新しい学校づくり推進室長  鳩 山   稔 

  教育部教育支援課長    吉 川   修 

  教育部社会教育課長    竹 谷 和 徳 

  教育部社会教育課図書館長   南   健 次 

  教育部社会教育課図書館副館長   中 寺 静 江 

 

 

                               （総務部総務課総務グループ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

第６回  総 務 文 教 常 任 委 員 会 
 

Ｈ23.８.23（火）午後３時00分 

第 一 委 員 会 室 

 

○ 開   会 

 

〇 委員長挨拶（委員動静） 

 

１ 所管からの報告事項について 

《市民生活部》 

（１）市税条例の改正について                   （資 料）税 務 課 

（２）補正予算について                      （資 料）  〃   

（３）「地域活性化・きめ細かな交付金事業」における施設改修工事に  （資 料）江部乙支所 

   ついて 

 

《総 務 部》 

（４）平成23年度通院・買い物乗合タクシー実証運行事業計画（案）に （資 料）企 画 課 

ついて 

（５）副市長の公募について                    （資 料）総 務 課 

（６）庁舎屋上雪庇落下事故に伴う損害賠償額の決定について     （資 料）  〃 

（７）財政健全化指標について                   （資 料）財 政 課 

（８）滝川市基金条例の一部を改正する条例について         （資 料）  〃 

（９）旧勤労青尐年ホームにおける過去のアスベスト調査について   （口 頭）  〃 

 

《教 育 部》 
（10）旧滝川高等技術専門学院の取得について            （資 料）経 済 部 
                                      総 務 
部 
                                      教 育 
部 

（11）教育部補正予算について                   （資 料）教 育 部 

（12）滝川第三小学校改築基本計画提案説明会について        （資 料）学校教育課 

（13）特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の （資 料）社会教育課 

   一部を改正する条例について 

（14）図書館の運営体制について                  （資 料）図 書 館 

 

２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙 

 

３ その他について 

 

４ 次回委員会の日程について 

 

○ 閉   会 



 

１ 

 

 

第６回 総務文教常任委員会 

H23.8.23(火) 15時 00分 

第一委員会室 

開  会 １５：００ 

委員動静報告 

委 員 長  欠席～渡辺。委員外～清水、木下。プレス空知、北海道新聞、毎日新聞の傍聴

を許可する。 

 １．所管からの報告事項について 

委 員 長 （１）について説明願う。 

 （１）市税条例の改正について 

加藤課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（１）につ

いては報告済みとする。（２）について説明願う。 

 （２）補正予算について 

加藤課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（２）につ

いては報告済みとする。（３）について説明願う。 

 （３）「地域活性化・きめ細かな交付金事業」における施設改修工事について 

井上支所長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。（なし）（３）については報告済みとする。（４）

について説明願う。 

 （４）平成 23年度通院・買い物乗合タクシー実証運行事業計画(案)について 

稲井主査 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。 

柴  田 運賃のところに３歳未満の子供は無料と書いてあるが、その前段のひざの上に

乗せられるというのは周知する上で表現的にまずいのではないか。あくまでも

３歳未満の子供は無料というふうにしたほうがいいと思うがいかがか。 

稲井主査 委員が言われたとおりにしたい。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（４）については報告済みとする。（５）について説

明願う。 

 （５）副市長の公募について 

居林参事 （別紙資料に基づき説明する。） 

田中課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（５）につ

いては報告済みとする。（６）について説明願う。 

 （６）庁舎屋上雪庇落下事故に伴う損害賠償額の決定について 

田中課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（６）につ

いては報告済みとする。（７）について説明願う。 

 （７）財政健全化指標について 

高橋課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。 

柴  田 平成 19年公布の法律によって報告されることになったとのことだが、この健全



 

２ 

 

化指標というのは、９月の決算議会のどの時点で報告されるのか。決算審査特

別委員会が終了し決算が認定された後にその数字を用いて報告されるのか、そ

れともその前の本会議でまだ決算審査が行われていない段階で市側で決算した

数字に基づいてこの指標を取りまとめて報告しているのか伺う。 

堀副主幹 報告議案になるので、議会の最初になる。決算審査特別委員会の前に報告する。 

柴  田 本会議で決算の報告をしてその審査を特別委員会に付託し、その審査が終了し

た後に特別委員会の審査結果に基づいてこういった指標が報告されて報告済み

になるのであればわかるが、決算審査が行われる前に何らかの数字を用いて報

告して報告済みとするのは順番的におかしいのではと思うので、その点につい

て伺う。 

堀副主幹 監査委員のほうに先に審査をお願いしており、報告案件でこの資料を出させて

いただき、あわせて監査委員からも意見書をいただくことになっている。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（７）については報告済みとする。（８）について説

明願う。 

 （８）滝川市基金条例の一部を改正する条例について 

高橋課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（８）につ

いては報告済みとする。（９）について説明願う。 

 （９）旧勤労青少年ホームにおける過去のアスベスト調査について 

高橋課長 ６月８日に開催された総務文教常任委員会において、旧勤労青尐年ホームの解

体に伴うアスベストについて報告したが、過去のアスベスト対策の調査内容に

ついて再度報告を求められたので報告させていただく。過去の調査の時期につ

いては平成17年８月で、調査方法については、社団法人日本石綿協会の既存建

築物における石綿使用の事前診断監理指針により、最初に設計図書、主に建築

図面による調査を実施したが、この調査ではアスベストを確認することができ

なかった。次に指針に沿って職員が現地調査を行ったところ、ホール吹き抜け

部の天井部分に吹きつけアスベスト状のものを発見したため、現地でサンプル

を採取して専門業者で分析を行った結果、アスベストと判明した。当時発見し

たアスベスト 29平方メートルについては、直ちに囲い込み工事を実施して利用

者の安全を確保したところである。なお、厚生労働省のアスベストＱ＆Ａによ

ると、天井裏、壁の内部にある吹きつけアスベストについては、室内に飛散す

る可能性は低いとされており、平成 17年度当時、指針に沿った調査の結果にお

いて、今回問題点は認められないと判断した。 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。（なし）（９）については報告済みとする。所

管入れかえのため若干休憩する。 

休  憩 １５：５９ 

再  開 １６：１０ 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開する。（10）について説明願う 

 （10）旧滝川高等技術専門学院の取得について 

浦川室長 （別紙資料に基づき説明する。） 

高橋課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

舘 部 長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（10）につ

いては報告済みとする。（11）について説明願う。 



 

３ 

 

 （11）教育部補正予算について 

中川課長 （学校教育課に係る部分について別紙資料に基づき説明する。） 

竹谷課長 （社会教育課に係る部分について別紙資料に基づき説明する。） 

 ○滝川市陸上競技場不審車両の進入被害について 

竹谷課長 次第にはないが、予備費を使用させていただくことになっているので、報告さ

せていただく。 

 （別紙資料に基づき説明する。） 

南 館 長 （図書館に係る部分について別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。 

柴  田 ① 感染予防対策については活発に議論したが、マスクの費用と業者委託料の

補正ということで、本当にこれで十分なものになるのか。財政当局との兼ね合

いもあるかもしれないが、原課の考えを伺う。 

 ② 補正予算の資料のつくり方だが、現計予算額、決算見込額、補正額と書い

てあるが、補正前予算、補正額、計でよいのではないか。予算要求の書き方を

していて議会の説明資料としては見づらい。善処できるのであればしていただ

きたいがいかがか。 

中川課長 ① 私どもが要求した額のほぼ満額に近い額を認めていただいており、内容に

ついては先ほど申し上げたが、感染症予防については手洗いが一番大事だとい

うことで、６月に小学校で発生した集団感染のときにも早い時期に保健所から

まず手洗いをしっかりさせてくれということがあった。固形石けんでもだめで

はないが、泡石けんのほうが洗浄効果が高いということと、これから冬に向か

い冷たい水で手を洗うことになるので、泡を出すまでの時間が短くて済み、洗

い流す時間も短時間でできるということで泡石けんを推奨していた。この部分

の今年度分の費用が追加としてこれだけになったということである。今までは

予備費で対応させていただいていた。従来子供たちがトイレ清掃をするときに

は、マスクを使っていなかったが、保健所の指導でモップや水を使うので飛沫

が口から入り、万一ノロウイルスだった場合は口から感染するということがあ

り、この両方の対策ということでマスクを道内で導入しているところは尐ない

と聞いている。保健所に聞いても使い捨てマスクを支給してやっているところ

は余りないだろうと言っていた。業者清掃についても、専門業者による次亜塩

素酸ナトリウムというか塩素消毒までやっているところは余り聞いていないの

で、原課としては画期的な取り組みと自負しているところである。 

 ② 予算書の書き方については、ほかのほうも勉強してより見やすい方向で考

えたい。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

水  口 図書館の木曜日休館をやめたことによる燃料費と光熱費の増額計上ということ

で、多分燃料費は暖房のことと思うが、庁舎内なので休館していても暖房は入

っているという前提で考えると、休館を開館にするから補正が発生するという

のは、どのように受けとめたらいいのか伺う。 

南 館 長 平日の開館となるので、平日は夜間の７時まで開館することになる。５時から

７時までの２時間の暖房費用ということである。 

水  口 通常のフロアは４時 30分で暖房を一斉にとめるが、フロアで制御できるように

するということなのか伺う。 

南 館 長 １、２階で制御できるということである。 



 

４ 

 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

渡  邊 陸上競技場の関係で、陸協の関係者が車で入って施錠を忘れたということなの

か伺う。あそこは通行止めになっていないのか。 

竹谷課長 通常は、運動公園の入り口は施錠しており、車は運動公園の中には入れない。

ただ陸上競技場の入り口のゲートは通常あけてある。当日も運動公園のゲート

は閉まっていたが、駐車場かどこかの縁石を乗り越えて運動公園に入り、陸上

競技場に進入したということである。事務局長が大雨で運動公園の水害状況を

確認しに自転車で行ったときには車の入った痕跡はなかったとのことである。 

渡  邊 今後の対策として入れないような対策を考えているのか伺う。 

竹谷課長 運動公園の中は縁石を乗り越えられるとどこから入られるかわからないが、陸

上競技場については、車が出入りできるゲートが２つあり、８月17日からはゲ

ートを閉めて施錠して簡単には入れないような状態にしている。 

渡  邊 ほかの運動公園では園路等に車が入れない状態になっている。車の進入に対す

る方策を講じて指定管理者の体育協会にお願いしてほしい。109 万円を予備費

から流用するということだが、体育協会に補助金という形で出すのか、それと

も教育委員会の部分で施工するのか伺う。 

竹谷課長 工事費については、直接教育委員会のほうで発注している。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（11）と陸上競技場の関係については報告済みとす

る。（12）について説明願う。 

 （12）滝川第三小学校改築基本計画提案説明会について 

鳩山室長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。（なし）（12）については報告済みとする。(13)

について説明願う。 

 （13）特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を

改正する条例について 

竹谷課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（13）につ

いては報告済みとする。(14)について説明願う。 

 （14）図書館の運営体制について 

南 館 長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。（なし）（14）については報告済みとする。 

 ２．第３回定例会以降の調査事項について 

委 員 長 別紙調査項目のとおりと確認してよいか。（よし）そのように決定する。 

 ３．その他について 

委 員 長 委員会の道外視察については、前回 11月７日から10日までの日程で行うこと

で決定した。視察項目についての申し出がないようだが、意見をお持ちの委員

はいるか。 

柴  田 副市長の公募について、どのような状況になっているのか委員会としても見て

おく必要があると思うので、市が調査に行った松坂市や豊岡市などを候補にし

てはどうかと思う。 

委 員 長 市が調査に行っていないところのほうがよいのではないか。 

柴  田 本当に民間ということになると、岡山、兵庫、三重の３カ所のうちで１カ所で

も２カ所でも調査できればいいと思っているが、正副委員長にお任せする。ほ

かにも視察先があるので、スケジュールを組む中で決定していただきたい。 



 

５ 

 

委 員 長 ほかの委員はどうか。 

水  口 柴田委員が言った３つのうちから選べばよいのではないか。元職が民間のとこ

ろにしたらいいと思うが、正副委員長にお任せする。 

委 員 長  ほかの視察地については正副委員長に一任いただくことでよいか。（よし）事

務局から何かあるか。（なし） 

 ４．次回委員会の日程について 

委 員 長 正副委員長に一任いただくことでよいか。（よし）以上をもって第６回総務文教

常任委員会を閉会する。 

閉  会 １７：１０ 


